

保護者アンケートの結果報告

たつみ保育園

3 上記①～⑯（選択肢のある部分）に関すること

- ・うちのお迎えは父なので、私はたまにしかお迎えに行かないのですが、一日の様子を伝えてくれる時に「今日も元気でした」だけの時がありました。たくさんのお子さんを見ていて大変で忙しいのもわかります。特にうちの子はじっとしてないので大変だと思いますが、もう少し詳しく園での様子を教えて欲しいです。
(保育関係)
- ・保育参観はやはり無理ですか？保育士の皆さんはいつも忙しいのにもっと負担をかけてしまうことになりますが、少人数や希望者のみなどで保育参観の実施を検討してもらえませんか？コロナの感染者が増えてきているのでなかなか難しいのもわかるのですが、親のいないところで我が子がどう過ごしているかすごく見てみたいです。(保育関係)
- ・②・⑥は、今年はコロナのためやっていないので、「どちらともいえない」にしました。
- ・連絡ノートに昼食の状態は書かれているのですが、おやつの記入欄はないので、どれくらい食べているのか不明です。まだ言葉もそこまで話せないので書いてもらえると有難いと思います。(保育関係)
- ・設問とは直接関わらないのですが、コロナでなるべく接触や侵入の出入りを減らした方が良い中、短い時間とはいえ保護者が部屋の奥まで洗濯物を取りに行くのはどうなのかと思いました。(出入り付近に置いてもらえば最低限の出入りですむと思うのですが・・)(安全面)
- ・日々、保育士さん一人ひとりが精いっぱい子どもたちの相手をしていただいていると感じております。
- ・子どもたちが楽しそうに通っておりとてもありがとうございます。
- ・不審者の侵入は現状簡単にできてしまう気がして少し怖いです。(安全面)
- ・今年度は今までにない状況下での保育となり、保育士の皆様にも様々な対応や工夫・対処に大変感謝しています。
- ・子どもたちも窮屈でストレスの溜まる場面もあるかと思いますが、保護者の私たちもできることを行い、保育士の皆様と共に子どもたちに楽しい日々が過ごせるよう努めたいと思います。一点、今年度は保育参加ができないため写真など多めにとっておいていただけたらアルバムなどで助かるかと思います。(保育関係)
- ・とても良い雰囲気の園だと思います。ただ、うちの子は小柄なため万一お友だちと喧嘩になってしまった時などは、優しく見守っていただけると幸いです。
- ・来年は、一時間など短時間でも保育参加させていただけたら嬉しいです。いつも子どもに寄り添った保育をしてくださりありがとうございます。
- ・連絡ノートのデジタル化など、どこにいても園と情報の伝達ができるようネットを活用するのはどうかと思います。(保育関係)
- ・①～⑯の項目に当てはまりませんが・・手指消毒用のアルコールの設置場所が変更できないか？と思います。今まで消毒する人が少なかったせいか、子どもたちも置いてあることに気づいていなかったかもしれません、大人が消毒することで子どもたちも興味を持っているのでお迎えに行くと大人のいない所でこっそりアルコールを使用する姿を見ます。口や目に入ったら皮膚症状が出る可能性もあるので心配です。
(入口にアルコールを置いていただく配慮はとてもありがとうございます) (コロナ関係)
- ・夜間、子どもを自転車に乗せるときなど玄関前が少し暗く感じます。(安全面)
- ・近隣の方など、保育園の前を自転車で通ることもあり夕方～夜など周囲が見えづらくなり「危ない！」と思うことがあります。(子どもの飛び出しなど) 少し灯りがあると周囲も見えやすくなるかと思います。

(安全面)

- ・毎年書いていることですが、一日の様子をもう少し教えて欲しいです。話してくださる人はいつも詳しく言ってくれるが、言わない人は一向に全く言ってくれない。差がある。お迎えの時に言わない人が担当の日は残念と思う。(保育関係)
- ・コロナの影響があり、運動会や保護者会など従来行われていた行事に参加できずに残念でした。周りでは運動会をしていた保育園も見受けられたためやり方を考えながら、何かできたら嬉しいです。
- ・保護者参加の行事は中止となっていますが、音遊びの会のようなクラス全員での一つの作品を作るという時間は残して欲しいです。発表の場はなくても、何かを製作する工程は子どもの心の成長に繋がると思います。
- ・「～ちゃん（先生の名前）良く怒る」と、時々子どもたちから聞いています。自分のクラスの子どもたちをしつけするため厳しく言う先生の気持ちはわかりますが、子どもたちは先生の顔（表情）を見ているので、厳しく指導する時のやり方にほかの方法はないか・・・怒った後の優しいフォローもお願いしたいです。(保育関係)
- ・保育園からもらっている様々な知らせや食事メニューなどの紙を電子データの配信にすることをご検討いただきたいです。(保育関係)
- ・最近連絡帳に先生が記入してくれません。私が返事を書かないのが悪いのですが、毎日楽しみに読んでいるので続けていただけたら嬉しいです。(保育関係)
- ・特になし
- ・行事はもう少しいろいろあると良いと思います。子どもたちが練習して何かするのが見てみたいです。
- ・いつもおいしい食事ありがとうございます。一つ気になっていることがあります。配布される献立表が両面印刷になっており見づらいという点です。日々の夕食のメニューを考えるのに参考にしたく冷蔵庫に貼っていますが見るのに裏返したりする必要もあり、以前（何年も前かもしれません）のスタイルの用紙（一面ですべて表示されている）の時に比べて格段に見る機会が減ってしまいました。改善していただけないと嬉しいです。(保育関係)
- ・感染対策にアルコール手指消毒剤を置いてくださっていますが、使っている方が私の目からするとほとんどみられないことが気になっています。複数個設置するなどしないと、登園が集中する時間は使用しづらいのかなと思います。また、子どもたちは手洗いをするということも徹底されていないと思います。今までは良かったかもしれないですが、ウィルスを持ち込ませないという観点ではそこが重要なように思います。(コロナ関係)
- ・送迎に車で来ている家庭をたまに見かけます。保育園前の道への車の進入は危ないので、もし見かけたら一言注意いただけだと幸いです。(安全面)
- ・保育園のことではないのですが、給食の食材配送の業者の方がご高齢かつ足が悪いようで、車で園の前で運転されていると少し怖くなることがあります。(今までこの件で危ない目にあったり、見かけたりしたことないので、私の考えすぎかと思いますが)
- ・防犯対策について、入口の「開いています」のボードは改善の余地があると思います。理由として遠目ではあるものの第三者に開錠されていることがわかつてしまうためです。開錠されている時間帯があることもあまり好ましくないと思いますが、運営上の効率が優先されるのであれば、開錠されていることが第三者にわからない表示にした方が良いです。そしてその表示の意味を保護者に周知すればよいのではと考えております。(安全面)
- ・防犯については、園庭を含め敷地が広いので大人の目が届いていないのではないかと感じることがあります。

- ・避難訓練については、可能であれば水害を想定した松上小等の高台への非難も検討いただけないと有難いです。(安全面)
- ・コロナで行事がなくなりましたが、工夫して子どもたちが喜ぶ行事（遠足ごっこなど）をありがとうございます。今後も音楽会など保護者なしでも思い出作り頂けると嬉しいです。
- ・お迎えに行く時間によっては、口頭でその日の様子を伝えてもらえないことがあります。担任が教室にいて、「おかえりなさい」と挨拶もしてくれるのですがその後、待っていても何も言われず待ちはうけの状態でどうしたらいいのかわかりません。その日の申し送りの担当じやないからなのか、お姉ちゃんの担当から一緒に聞いてくださいということなのかわかりませんが今までこういうことがなかったので戸惑うことがあります。(保育関係)
- ・お迎えに行った時、たまたま本当に地震が発生したことがありました。その時私はテラスで子どもが靴を脱ぐのを待っていました。震源地は遠くて揺れているのかどうかもわからないくらいでしたが、職員は皆さん点呼や子どもへの呼びかけをスムーズに行って子どもたちも固まってきちんとしゃがんで静かに待機していて、日ごろからの訓練していることがとても伝わってくる光景でした。子どもの命を日々守ってくださって感謝します。

4 今後も大切にしてもらいたいことや続けてもらいたいこと

- ・今のところ不満や改善点はありません。大人も子どもたちも明るく元気で楽しく心配事もなく過ごせています。今後ともよろしくお願い致します
- ・コロナで行事が中止なのでなんとも言えませんが、見学の時に聞いた行事や入園してから知った行事で「たつみ保育園に入園できてよかったです」って思ったので行事を減らしたりしないで欲しいです。
特に敬老の日のイベントはコロナで中止になってしましましたが、じじばばがすごく楽しみにしていたので「来年こそ！」と言っていました。(保育関係)
- ・例年の運用は知りませんが、制限された状態で保育士さん・補助の方・看護師さん・栄養士さん・調理師さんなど皆様に本当にきめ細やかなケアをしていただいておりとても感謝しております。引き続き子我が子の成長と一緒に支えてください。
- ・子どもの様子を見ていて普段接してくださっている大人の人たちをとても信頼しているのがよくわかります。みなさんとても良くしてくださって感謝しています。保護者会資料にありましたアクティブラーニングとても賛成です。ぜひそのような視点で対応していただきたいです。
- ・泥んこになって遊ばせる機会が少ないので、ぜひ続けて欲しいです。自然と触れ合って遊ばせてもらえて大変ありがたい。味噌づくり・梅干しなどこれから楽しみです。
- ・関係ないかもしれません、運動会はごっこ遊びや学年ごと時間別でもいいからもしくは年長さんだけでもやってあげたらいいのにと思っていました。
- ・いつもありがとうございます。これからも園庭で魚を焼いたり焼き芋をしたり・・・など子どもたちが自然な形で食に興味をもてたり関われる・みられるような活動を大切にしてもらいたいです。
- ・些細なことでもいつでも相談に乗ってくださっています。園での様子も伝えてくれているので、子どもの成長と一緒に見守られています。他のクラスの先生たちも子どもを見てくれているのがすごくわかり園全体での保育がとても安心できます。いつもありがとうございます。今後ともよろしくお願ひします。
- ・我々、保育園の中で子どもたちがどのようなことをしているのかわからないし、ぜひ知りたいものです。(保育関係)
- ・園内での子どもたちの遊びや食事風景など、より多くの写真などで残していただきたいです。

- ・大変だとは思いますが、安全面に細心の注意を払いつつ子どもがのびのび楽しく過ごせるようにこれからもよろしくお願ひします。
- ・季節行事・旬の食事など普段東京では感じることの少なくなってしまったものを大切にしていって欲しいと思います。
- ・毎日本当にお世話になっています。ありがとうございます。大変なことは重々承知していますが、今後とも我が子を温かく見守っていただけたら嬉しいです。
- ・いつもお世話になっております。このコロナの中で、保育士さんたちにはいつも以上に負担をおかけしていると思いますが、一緒に自分の子どもを見てくれることはとても心強いし相談に乗ってもらえたと助けられています。一時期、家庭での保育に切り替わり今年は例年以上に保育園のありがたさを痛感しました。自分だけでは、とてもやっていけませんでした。本当にいつもありがとうございます。
- ・季節にあった食事
- ・行事の開催が困難な中、子どもが保育園でどう過ごしているのか知る機会がもっとたくさんあると良いと思います。(保育関係)
- ・毎日連絡ノートに先生が丁寧に今日の様子を伝えてくださりとてもありがとうございます。今後もぜひ続けて頂きたいと思います。
- ・園庭が広く野外でも思い切り遊ぶことができるため、自然と触れ合う機会を大切にしていって欲しいです。
- ・保育士の方含め、職員の方の働きやすさがより良い保育園運営にも繋がるため園児・保護者だけでなく職員の方々のワークライフバランスも大切にしていただければと思います。
- ・自分で何かを作り食べたいと言ってくることがあります。子どもたち自身で作って食べる、メニューがあるといいなと思います。(のり巻き・おにぎりなど)
- ・働く親のことや園で過ごす子どもたちのことをよく考えておられると感じとても信頼しています。
- ・前年度まで小規模保育園に通っていたこともありますが、お昼ご飯をどのくらい食べているかや昼寝をちゃんとしているかなど、今まで把握できていたことが良くわからないと感じます。人数も多いので難しいと思いますが、日中の生活の様子はもっと知りたいです。(保育関係)
- ・お茶を目の前で沸かしたり、サンマを焼いたり取れたての柿を食べたり今のご時世なかなかできないことをしてくださっていて有難いです。この園の良いところなのでぜひ続けて欲しいです。
- ・園庭でサンマを焼いたり焼き芋を作ったり、家庭では難しい体験を保育中にして頂いていること、是非続けて欲しいです。また、手伝いもどんどん子どもにさせて欲しいです。
- ・広い園庭を生かしての自然とのふれあいを大切にされていますね。生き物や運動が好きなうちの子にはとても良い体験をさせていただいています。今後ともよろしくお願ひします。
- ・畑や野菜を身近に感じて触れられることを続けてもらいたいです。各クラス間で自由に行き来できるのを続けてもらいたいです。
- ・いつも園での様子を伝えてくださることに感謝しています。今後ともどうぞよろしくお願ひします。
- ・運動会や夏祭りなどコロナによって開催できない中で、子どもたちが楽しめる企画を行っていただき感謝しております。今後も続けていただきたいです。
- ・食事の手作り・行事を取り入れた献立
- ・コロナ感染予防としてアルコール消毒をこまめに行っていただければと思います(感染者がふえてきています)
- ・いつもご理解・ご協力していただいて感謝しております。幼児組になって他クラスの友だちとの関りが増えたり楽しんでいるようです。たつみの昔ながらの伝統遊びや行事の取り組みで様々なことにも興味関心を広げています。今後ともよろしくお願ひします。

- ・先生方が、子どもの様子を毎日丁寧に伝えてくださるので園での姿が容易に想像できます。また、自然豊かな園庭で身体を動かしたり、野菜等も育てて子どもたちが食べることができるため貴重な体験ができる子どもたちにとってとても充実した園生活だと思います。先生方には感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございます。
 - ・いつも元気に挨拶してくださる職員の皆様の対応がすばらしいと思います。ベテランの先生方はもちろんですが、若い先生方も良いお手本の先生方が多いからか、だんだんとたつみの雰囲気に染まっているように感じます。元気であたたかいたつみの空気は今後も保っていただきたいです。
 - ・食べ物や行事等、季節感や文化を感じられることはこれからも引き続きおこなっていただきたいと思います。
 - ・畑や田んぼは広い園庭をもつたつみ保育園ならではの取り組みだと思います。今後も大切にしていただきたいと思います。
 - ・園によっては、子どもたちにも日中マスクをつけさせて居るところもあると聞きますが、感染予防対策はしつつも、今まで通り園ではマスクなしで過ごして欲しいと思っています。
 - ・畑や田んぼのお世話をし、野菜が好きになったり、お米ができるまで大変なことを知っていました。（上の子）これからもこのような活動を続けていただきたいです。
 - ・広い園庭でのびのびと遊べること、稻や野菜などを育てる経験、ひとりひとりの気持ちを尊重する対応などたつみ保育園で良かったと思う瞬間がたくさんあります。今後も継続していただきたいです。
- (保育関係)
- ・両親が参加できる・参観できる催し、クラスごとなどで密にならないように

お忙しい中、アンケートにご協力頂きありがとうございました。

今後も皆さんのがいを、お顔を合わせた際やノート等を通じてお伝え頂けたら幸いです。

職員一同、気持ちの良い関係づくりや心地よい暮らしの場づくりを大切にした園運営に努めてまいりますので、どうぞよろしくお願ひ致します。